

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.		ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante.	6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos.	20 " trimestre.			
Fuera de España.	30 " "			

Asociacion de Pilotos

de la provincia de Alicante.

Se convoca á Junta general extraordinaria para el domingo próximo á las 10 de la mañana en el despacho de D. Enrique Lagier, calle de la Victoria.

Se replica la mas puntual asistencia. Alicante 28 Octubre 1878.—P. A. El Vice-Presidente, Pedro Perez. El Secretario, M. Santandreu.

CAJA ESPECIAL DE AHORROS.

Venta de alhajas

El dia 3 de Noviembre, de 8 á 10 de la mañana.

ALICANTE 31 OCTUBRE 1878.

IMPRUDENTE SIEMPRE.

Toda la prensa de España ha protestado enérgicamente del atentado cometido en la persona de D. Alfonso; nosotros protestamos desde que se publicó en el Boletín oficial la noticia, y no nos arrepentimos de nuestra protesta, antes bien la ratificamos en todas sus partes.

Esto no implica para que nos haya llenado de justa indignacion el artículo publicado ayer por ese periódico ministerial que se llama «La Provincia,» que vive al amparo de los que han jurado amor eterno á Don Alfonso, sobre los sagrados libros del presupuesto; que le imprime calor quien ha vivido con los demagogos, y hoy hace alarde de ser sosten firme del trono de D. Alfonso al frente de un periódico patrocinado por ex-milicianos nacionales entusiastas y admiradores de los golpes de Estado.

Este es el periódico que ayer sin respeto y consideracion dice á los poderes públicos que ha llegado el caso de sostener á los locos y á los criminales.

Y esto se dice cuando tan unánime en anatematizar el delito, se ha presentado la prensa de oposicion; cuando los periódicos que representan las doctrinas políticas mas radicales han protestado enérgicamente de la tentativa de regicidio; cuando todos los que hemos sido arrojados ignominiosamente del campo de la legalidad, nos confundimos en un pensamiento comun y reprobamos con toda la energía de que nos sentimos capaces ese crimen. Causa tambien profunda tristeza, que periódicos que representan las opiniones de partidos repulsivos á todo progreso, se confundan con los periódicos defensores de la situacion actual para pedir que se inaugure desde luego una política de represion y de resistencia contra las ideas liberales que profesa la inmensa mayoría del pueblo español.

En los términos que vamos á copiar invoca sagrados nombres, caros principios, para pedir un periodo de fuerza y de resistencia en los momentos actuales:

•Es preciso tener memoria, mucha memoria, ó no olvidar ni un solo momento que los perturbadores del orden, los que se inspiran en las

utopias socialistas, los que se hallan dispuestos siempre á realizar los mas desastrosos propósitos, son siempre los mismos y por lo tanto siempre se hallan dispuestos á sumir á la sociedad en el caos espantoso que producen los désórdenes.

En nombre, pues, de los mas caros principios sobre que descansa la sociedad, en nombre de la familia, de la libertad, del orden, de todo en fin lo que constituye la patria querida, pedimos energía, valor, prudencia y sabiduría para contener los desastrosos fines de la internacional, cuyos individuos, cuyas colectividades se agitan en el seno de todos los pueblos que forman el continente europeo.»

¿Quiérete oír nuestro colega á «La Gaceta Valenciana,» que se queja con sobrado fundamento de la actitud de los periódicos conservadores?

Lea este párrafo y en él aprenderá mucho de lo que ignora ó ha creído darnos á entender que ignoraba:

•Ignoramos si las doctrinas sociales han influido en la enferma imaginacion del regicida, pero aunque así fuera no es la libertad la que favorece al socialismo: no es la libertad la que conduce á la anarquía, sino que anarquía, internacionalismo, socialismo, todos esos cánceres que tantos destrozos causan en las sociedades modernas, se incuban, nacen y crecen precisamente á la sombra de la reaccion y del despotismo. Citan los periódicos ministeriales á Alemania para pedir la inmediata inauguracion de una política represiva, pues nosotros citamos tambien á Alemania en apoyo de nuestra tesis, el socialismo huyó de la republicana Francia, de la federal Suiza, de la democrática Bélgica, para refugiarse en Alemania, conducida por el canciller Bismark á los límites de la reaccion política, y en Rusia que vive bajo el yugo opresor del gobierno de los Czares. Cuando la libertad impera y los derechos no se hallan conculcados, las asociaciones como la internacional no tienen razon de ser y desaparecen: escuelas como el socialismo no pueden resistir la luz de la discusion, y mueren.»

Que no olviden esto los ministeriales y que tengan muy presente que seria de pésimo efecto, el que fueran precisamente los partidos dinásticos, los que tomaran por pretexto el desagradable suceso de la calle Mayor para satisfacer egoistas y miserables ambiciones.

«El Constitucional» nos consagra tres sueltos en su número de ayer, tan académicos en su forma, tan intencionados en su fondo, y tan inofensivos en su objeto, que no hemos podido dejar de suponer—perdone nuestro colega la debilidad—que han tomado parte en su confeccion la galana pluma de un distinguido escritor, la picaresca intencion de un novel político, y la bonhomie de un personaje, todos tres amigos particulares á quienes estimamos. Y claro está, que nuestra situacion ante enemigo tan formidable es desventajosa, y hasta comprometida; tan comprometida y tan desventajosa, que ganas se nos pasan de hacernos los tontos, y dejar pasar en silencio el asunto, que tan imprudentemente hemos provocado, como es uso y costumbre en los tiempos que corremos.

Y así lo haríamos, si el deseo de ayudar á nuestro colega en su noble empresa de emancipar al partido constitucional de su eterna tutela, no nos impulsara á insistir en lo que tenemos dicho sobre asuntos municipales.

Conteste el apreciable compañero, si lo tiene á bien, pero en estilo mondó y llano. ¿Se hace solidario «El Constitucional» de la conducta que siguen en el Ayuntamiento de Alicante los que se llaman sus correligionarios? ¿Su conducta está inspirada por el comité, ó cuando menos, consultada con él? ¿Cree el colega, que su partido no es responsable de las torpezas que sus amigos cometen en los puestos oficiales que ocupan, y que es lícito en política aceptar lo que parece favorable, y rechazar lo adverso? Diga algo sobre esto para saber si nos separan solo seis letras ó todo el alfabeto, y para conocer si los constitucionales viven en el año 74 ó en el 78, y si eso de emancipacion é independencia es solo una palabrería, ó es una realidad.

Hablemos claro: el partido constitucional tiene mayoría en el Ayuntamiento: si las torpezas ó extralimitaciones cometidas por esta corporacion están por ellos autorizadas, son responsables ante la opinion, y ante su partido por complicidad ó por torpeza; si no están autorizadas, son responsables tambien por negligencia inexcusable, ó ignorancia de la ley. Elija el colega.

Puede, pues, el apreciable compañero entretejer el tiempo, y gastar sus fuerzas, en dar consejos y dirigir escitaciones á sus amigos del cuerpo municipal, y no haga, que, con su condescendencia y estudiado silencio, creamos á todos responsables de lo que solo algunos tienen culpa.

El martes oimos quejarse á varios comerciantes, de los grandísimos perjuicios que á sus intereses ocasiona el que desde las doce hasta las dos y media de la tarde permanezca cerrada la casilla de vistas en el muelle.

Varias veces nos hemos ocupado de esta intempestiva clausura, y siempre nuestra voz ha ido á estrellarse contra las paredes de la Administracion principal de Aduanas.

El comercio de Alicante, que como el de las demás poblaciones de España, paga resignado las mil y mil gabelas que sobre él pesan, tiene derecho á exigir que los funcionarios de todos los ramos de la Administracion pública, protejan y amparen sus intereses, pues para esto les abona el Estado los haberes que tienen asignados en los presupuestos, y no para que, cuando más los necesita el comercio, abandonen su deber, so pretexto de irse á almorzar.

En nuestro puerto solo hay un dia á la semana de gran movimiento; el martes, y ese dia los infelices jornaleros que se alimentan con frugales comidas, lo pasan sin ir á tomar un bocado de pan, por no perder un céntimo de su mezquino jornal, y por lo tanto creemos que los señores vistas del muelle, bien podrán resistir algunas horas sin comer.

La clausura de la indicada oficina durante las horas de más movimiento en nuestro puerto, perjudica notablemente al comercio, que muchas veces no puede embarcar sus mercancías en los vapor

que salen el mismo día, porque á las tres de la tarde todavía no se han espedido los permisos de embarque, y este no puede efectuarse si los señores vistas, después de reconocidos los bultos, no firman las facturas.

Llamamos sobre esto la atención del Sr. Administrador de Aduanas y del Ilustrísimo Sr. Director General del ramo, á fin de que aumentando el personal de periciales en estas oficinas, si hoy es escaso, se consiga que la casilla de vistas permanezca abierta desde la salida hasta la puesta del sol, con lo cual se evitarían los perjuicios que sufre el comercio y no nos espondremos á que el escaso movimiento que queda á nuestro puerto desaparezca para siempre.

D. Antonio Candela, de Crevillente, muy señor nuestro y apreciable suscriptor, desde el día primero de Setiembre hasta el veinte y seis de Octubre, solo ha recibido nueve números de nuestra publicación, y como nosotros depositamos todos los días en correos el que le corresponde, rogamos al Sr. Administrador principal de Correos, de esta ciudad, se tome la molestia de averiguar y decirnos quién se ha quedado con los números que le faltan á nuestro abonado, á fin de servirle una suscripción gratis, con lo cual conseguiremos que el Sr. Candela reciba puntualmente EL GRADUADOR, y que ese funcionario tan aficionado á la lectura de este periódico no se prive de semejante gusto.

Ahora nos esplicamos por que nuestro colega *La Provincia*, al anunciar que desde 1.º de Noviembre se establecerán coches-correos de Alicante á Játiva, dice: «La Guardia civil se encargará de la custodia de los referidos correos.»

Hemos oído decir que carros cargados de tabaco que se dirigían el martes á la Fábrica nacional, iban custodiados por carabineros y dependientes del resguardo de Rentas.

Si los carabineros salían del muelle custodiando los carros, cuando en la Esplanada se agregaban al convoy los dependientes del resguardo, ¿á quién vigilaban estos? ¿A los carros, ó á los carabineros?

¿Si votos, para qué rejas?

Es mucho celo, señores,
el celo del Sr. Castro.

Llega á nuestra noticia que el martes por la mañana, el Sr. Jefe económico dispuso que fueran registrados por los carabineros en el muelle, todos los jornaleros que se desembarcaban para almorzar y que venían de trabajar en un buque que conducía tabaco para la Fábrica.

El Sr. Rabaza, de pocos días á esta parte esta desplegando un celo famoso en bien de los intereses del Estado.

Vigía marítimo de EL GRADUADOR.

Navegando gallardamente el bergantín «Constitucional», con viento largo y mar bonanza en demanda de su Capitana, avistó al brik «Honorario» provincial y puesto al habla se enteró de la última renuncia de tan sospechoso aliado.

Tranquilo, no obstante, continuó su marcha después de los saludos de ordenanza, hasta avistarse con el Gran Almirante, á quien comunicó lo ocurrido en las aguas del Mediterráneo, sin olvidar los ataques y casos de indisciplina de que se lamentaba todo su equipaje; pero el

Jefe, enérgico y consecuente manifestó que en las ordenanzas de la Armada estaba el remedio á tantos males, según los artículos...; que los pasara por ojo y no le hablase más de tales insurrectos, teniendo presente que como representante único de su jefatura en aquellos mares, podía obrar con entera libertad y confianza.

De los resultados de este encuentro y parlamento, parece que todavía no se ha dado aviso á los buques menores de la pequeña escuadra constitucional de esta provincia.

Hoy recibimos «El Diario de Tarragona», y encontramos que después de tomar las noticias de varios periódicos de Madrid sobre el frustrado regicidio, dice de su cuenta:

«Es natural que estos sucesos hayan dado origen á algunas diligencias criminales en distintos puntos; así es que las que se practicaron ayer en esta capital, el público las relaciona con dicho acontecimiento: por esto vamos á detallarlas tal como han llegado á nuestra noticia y circulaban de público.

En la mañana de ayer el Juzgado de primera instancia de este partido, se constituyó en la casa que habita la familia del presunto autor del regicidio frustrado, cometido en la persona de S. M. el Rey, según anuncian los telegramas de Madrid, en la de un vecino de la calle de Pons Icart, apellidado «el fraro» y en las de otros dos vecinos, practicando minuciosos registros en todas sus habitaciones, según así se nos ha asegurado.

También parece que fué registrada una casa de la calle Mayor, en donde se hallaba hace años establecida la sociedad titulada «Ateneo tarragonense de la clase obrera», y en cuyas habitaciones hay unos centros de asociación de varios oficios, entre ellos los de toneleros, carpinteros, albañiles, cerrajeros y otros, quienes parece que reciben el nombre de «La Cooperadora» por título común.

Los expresados registros dieron lugar á que se hicieran comentarios por todas partes, hasta que la llegada de los periódicos de Barcelona vino á explicar la causa de estas diligencias judiciales, aun cuando por simples rumores, pues nada se supo con entera certeza.

Se dijo también que habían sido llamadas al Juzgado varias personas de las que viven en las habitaciones registradas, al objeto sin duda, de recibir las declaraciones.

Estos sucesos causaron profunda sensación entre el vecindario y muchas personas se acercaron á las autoridades superiores de la provincia, al efecto de manifestarles el vivo sentimiento que les había producido el atentado contra S. M., y felicitarle por haber salido ileso de agresión tan inesperada como incalificable.

Parece que el presunto autor del atentado régio no estaba en relaciones directas con su familia, que goza de excelente reputación en esta capital. Se dice también, que dicho joven hace algún tiempo que contrajo matrimonio con una mujer de Plá de Cabra y que el día 30 del último setiembre pasó á la alcaldía á recoger la cédula de vecindad.

Supuesto que en dichos telegramas se consigna que el autor del atentado es natural de Cabra en nuestra provincia, sin perjuicio de publicar á última hora los nuevos detalles que recibamos sobre el suceso, diremos que efectivamente el pueblo de Cabra pertenece á nuestra provincia y corresponde al partido judicial de Valls, de cuya población dista dos leguas y está situado entre dos montes llamados Goll de Cabra, tiene unas ciento veinte casas y unos 1.200 habitantes.»

Hé aquí ahora algunos párrafos referentes al mismo autor del atentado que copiamos de nuestro colega «La Gaceta de Cataluña»:

«Nosotros hemos procurado adquirir pormenores relativos al indicado individuo. No sabemos si será un sujeto de los mismos nombre y profesión que en 1873 formaba parte del Consejo federal de obreros de la región del Este residente en esta ciudad. En este caso no contaría 23 años, sino 27 ó 28. Solía representar á la federación de toneleros de la provincia de Tarragona; era un joven moreno, llevaba bigote, tomaba una parte activa en las discusiones, hablaba con desembarazo y sustentaba las ideas más exageradas, habiéndose afiliado al grupo que se llamaba de acción. Ultimamente, disuelta

la asociación internacional, residía en Torre-dembarra.

Por otro conducto hemos sabido que el citado Oliva es hijo de una familia acomodada del indicado pueblo. Uno de sus hermanos, persona digna de estimación por su honradez acrisolada, ha representado en la Diputación provincial á un distrito de la provincia de Tarragona. Juan tenía un carácter aventurero, era muy dado á la broma y á la francachuela y habían sido inútiles los esfuerzos de su familia para darle una carrera.

Tales son los detalles que hasta ahora hemos podido recoger, y que procuraremos ampliar en las ediciones sucesivas.»

GACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL.—Esta noche se pondrá en escena, en este elegante coliseo, el drama en cinco actos de D. Manuel Tamayo Baus, titulado «Angela.»

En él tomarán parte los principales actores de la compañía, y tanto por esto como por los repetidos ensayos que de la obra se han hecho, podemos tener esperanzas de que la representación tendrá un éxito lisongero.

SIGA LA BROMA.—Entre los alcaldes que hemos conocido en Alicante, no hemos visto ningún alcalde tan alcalde, como el alcalde don Terencio.

Es el caso que el tal alcalde, escudado en que es alcalde, tiene todas las noches en su casa un reten de serenos, que guarden el sueño del señor alcalde.

¡Cuando se convencerá este alcalde que los serenos son para vigilar la ciudad, y no para guardar al señor alcalde.

Es mucho alcalde, señores,
un alcalde, tan alcalde.

A DERECHA Y A IZQUIERDA.—En los Estados Unidos acaba de ser descubierto un sujeto que según parece, pasaba su vida casándose con todas las mujeres á quienes podía pescar.

Este partidario acérrimo de la pluralidad del bello sexo, había llegado ya á contar DOCE ESPOSAS, cuando le han quitado los medios de buscar la que debía hacer trece.

Lo de las doce mujeres, todavía puede PASAR, dada una naturaleza PRIVILEGIADA, como debe ser la suya, pero pensar que ese valiente tiene también DOCE SUEGRAS, me hace estremecer.

AL BELLO SEXO.—En la plana de anuncios de «La Correspondencia», hemos leído lo siguiente:

«(MARIAGE.)—Un industriel francais desirai épouser Dlle. ou veuve de 25 à 35 ans, parlant francais, bonne éducation, gout simple et physique agréable, dotte 25000 fs. pour plus de renseignements, écrire aux initials M. G.; lista del correo, 136, Madrid.»

Ya lo saben las solteras y las viudas que hablen francés, con solo dirigirse en forma de solicitud é incluyendo una fotografía, porque esto esencial, pueden encontrarse con una buena proporción de marido.

¡Digo y ahora que con esas guerras que Dios confunda, andan tan escasos los hombres!

SINIESTRO MARITIMO.—Leemos en «La Correspondencia»:

Hoy se ha recibido en el ministerio de Marina un telegrama oficial dando cuenta de haberse ido á pique en los bajos de Aceiteras la escampavía «Chispa», perteneciente á la comandancia de Algeciras. Todos los individuos de la dotación de la escampavía, á escepción de uno, se han ahogado.

No hay detalles.

CADIZ.—Se ha publicado el último número de esta ilustrada publicación cuyo sumario es el siguiente:

Texto: Errores de educación, por Romualdo Alvarez Espino.—Una fiesta en Venecia, por Emilio Castelar.—Poesías: Sin esperanza, por José Moreno Castelló.—En el álbum de la Sta. Ros de Olano, por Javier Govantes de Lamadrid.—Mis deseos, por Matías Pastor.—La que yo adoro, por Francisco W. Miguel.—La primera vez, por J. P. Barcelona.—Pequeñas poesías, por Arturo Gazul.—El frac, por J. T. Salvany.—Revista de Madrid, por Sofia Tartilan.—Un carmelita, por J. M. Gomez Colon.—Noticias.—Anuncios.

VENTA DE TERRENOS.—Los terrenos que existen en la plaza de Ramiro, lindantes con la carretera

del litoral, se han puesto en venta y para tratar de esto, pueden dirigirse á D. Francisco García, calle de Guzman, 7. 6-10

VARIEDADES.

UN CUARTO DE CONVERSION.

Pues señor, lo he pensado bien, me hago ultramontano, me *siglofuturizo*.

Que no me hablen ya de libertad y de democracia, de justicia y de orden; que no me recuerden los derechos del pueblo; que no me digan nada de progreso, porque todo sería inútil; las nuevas creencias de tal modo se han arraigado en mi sér, que hasta que otra vez cambie de pensar, he de defender con mis fuerzas todas, al héroe de Oroquieta.

Y no se me diga que el variar de opinion no es de hombres, que ahí está Romero Robledo que no me dejará mentir; ministro de don Amadeo ha sido, ministro de D. Alfonso es y ministro del moro Muza sería, si este señor viniera á gobernar España; dame unapoltrona y llámame Robledo, dirá él para su cartera, convencido como yo de que de sábios es mudar de parecer. Y si aun no bastara con el criterio de Romero y mio, llamaremos en nuestro apoyo á Lopez de Ayala que escribió el manifiesto de Cádiz y guardó la pluma para echar luego pestes de la revolución; y con tal de conservar el sillón presidencial es capaz, no digo ya de cortar la palabra á un diputado de oposicion, que esto ya lo hace él con frecuencia, sino de probar al mismísimo Castelar, que los españoles todos debemos adorar al Dios Cánovas, por los bienes que sin cesar derrama sobre nosotros.

Yo ya sé que hasta hoy me he llamado democrata y que antes de que el partido republicano fuera declarado ilegal, me llamé republicano; pero esto qué importa? Nada. Mis amigos de hoy al ver la fé con que defiendo mis nuevas creencias, se convencerán de que me he curado de liberalismo, de que mi *siglofuturizacion* es positiva, y me mirarán mucho y hasta influirán con Cánovas para que me dé una Direccion general, ya que no puede darme una cartera por tenerlas ocupadas otros que como yo, fueron liberales.

Y qué tono me daré yo por aquellos madriles, desempedrando las calles con mi caballo, pasando con mi carretela por delante de las casas de huéspedes de á 8 reales en que hasta hoy he vivido. Miraré con desprecio á mis antiguos compañeros los demócratas, diré que son utopias todos sus pensamientos y me reiré de sus esperanzas: si alguno de ellos entrara en mi despacho á pedirme una cosa justa, lo despediré á cajas destempladas, pero si entra un cabecilla le acercaré un sillón y le daré buenos habanos, porque á fuer de bien nacido y de buen cristiano, no he de olvidar aquellos de «de agradecidos es el reino de los cielos.»

Y qué gusto me dará en las recepciones de la Presidencia codearme con Toreno y sonreír á Orovio: hablaré con éste de la situacion financiera del país, culpando á los revolucionarios de la bancarrota que nos amenaza; idearemos entre los dos el modo de hacer un empréstito que, salvándonos á nosotros, salve tambien á la nacion y nada extraño sería que al dia siguiente anunciase «La Correspondencia» mi salida para Londres, con una mision del Gobierno: trataré con el conde de la enseñanza, maldiciendo la hora en que se proclamó la libertad; consagramos algunos párrafos á la manera de dificultar la instruccion; miraremos con odio á esa juventud frívola que no piensa mas que en Academias, Ateneos y Liceos, y cuando hablando de estas cosas suene la hora del *buffet*, entraremos juntos al *restaurant* y cenaremos sóbriamente, como Toreno acostumbra. Y no habrá nadie que nos pueda convencer de que el país sufre, de que los contribuyentes no pueden pagar, ni los pobres pueden comer, porque ¡vea V. quién se atreve á mentarnos estas cosas cuando salgamos de la Presidencia!

Y cuando sea diputado pronunciaré fogosos discursos en defensa de mi doctrina; votaré con el gobierno é interrumpiré con mis murmullos á los oradores de oposicion. Y cuando premiando mis servicios, me asciendan á ministro de Gracia, y Justicia traeré de la India al cura Santa Cruz y lo nombraré mi secretario particular: al obispo Caixal lo haré arzobispo y á Manterola obispo; daré un buen destino al cura de San Ginés y emplearé á los *pater noster* que habiendo estado en nuestras filas, por olvido seguramente no firman la nómina.

¡Cuánto siento que ahora no haya guerra!

Me habian ustedes de ver á mí, cubierto el pecho de escapularios del Corazon de Jesús, llenos de rosarios mis bolsillos y de devocionarios mi cartera, me habian de ver ustedes, digo, al frente de una partida de valientes, destruyendo la via férrea, quemando las estaciones y derribando los puentes: entrando á saqueo en las poblaciones, arrasando sus bellezas mas notables, destrozando los aparatos eléctricos y fusilando á los telegrafistas que cometieran el delito de cumplir con su deber y de ser padres de familia: se entusiasmarían ustedes al verme quemar con fruicion los libros del registro civil que no sirven para, maldita de Dios la cosa: y cuando viniera una pequeña columnita sería de oír el grito de ¡Sálvese el que pueda! que yo daría á mis lebreles y gozarían ustedes viéndonos reunidos en el inmediato cerro, rezando á Dios para que confundiera á los liberales que tanto daño causan á nuestra amada patria.

Y cuando haya una peregrinacion, será cosa de verme, encajonado en un coche de primera, caminito de Italia, acompañando á algunas monjas y á la docena de hermanitas jóvenes que bajo solemne promesa de ser respetada su virtud, ha enviado Miguel, arzobispo de Santiago, hácia aquellas tierras: llegaremos á la ciudad eterna y despues de un *Te Deum* por nuestro feliz arribo, volaremos al Vaticano á depositar en manos del prisionero romano nuestro humilde, pero piadoso óbolo.

Me carga ya todo eso de la ley del progreso, de los adelantos del siglo XIX y de que la humanidad camina hácia su perfeccionamiento: no puedo oír tranquilo que á cada paso se me alabe el ferro carril que solo sirve para que en un descarrilamiento se cause uno mil desperfectos en su individuo; me salfuro cuando me ponen á las nubes el telégrafo eléctrico que sirve para que las malas noticias se sepan antes: yo prefiero á todo esto un carro que tarde mucho en llevarme de un punto á otro y que si vuelca solo tengo el peligro de quedar muerto en el acto; y una carta que las más veces se pierde y evita el disgusto que se ha de tener al leer una triste nueva.

Me irrita cuando cuatro ignorantes, por echárselas de literatos, hablan á cada instante de Galileo que solo hizo enseñar el sistema de Copérnico, descubrir las leyes de la gravedad, inventar el péndulo, la balanza hidrostática, el termómetro y el compás de proporcion; no puedo sufrir que admiren á Guttemberg, un grabador alemán que, descubriendo la imprenta, solo consiguió dar forma material á nuestros pensamientos; me fastidia que me hablen de Newton que solo hizo desterrar de la Física el método hipotético y sustituirlo por el de la observacion y el cálculo geométrico; descubrir el cálculo diferencial, perfeccionar la óptica é inventar los telescopios de reflexion; y me indigno cuando llaman á Cervantes «el más grande de los españoles ingenios», á Cervantes que solo ha hecho escribir una novetucha cualquiera, «El Quijote», que yo no sé por qué, ha sido traducido á todos los idiomas.

Pero lo que más me encoleriza, lo que me hace poner irascible, lo que no tengo paciencia para soportar, es que en todos los tonos me estén hablando siempre de la necesidad de la instruccion primaria y de la falta que hace al niño un buen método de enseñanza: ¿para qué? ¿á qué gastar tanto dinero en pagar á los maestros? Yo no soy de ese parecer y pondré mi influencia toda con Toreno para que suprima esos centros de instruccion: que si hemos de demostrar ante el mundo que somos verdaderos ultramontanos, estamos mas en carácter construyendo circos taurinos y fundando conventos jesuíticos, que es lo que constituye el verdadero bienestar de las naciones.

Y no crean ustedes que el abjurar yo de las doctrinas democráticas es solo por amor á las nuevas ideas, nó, que tambien hay algo de egoismo: mi amiga «La Política» afirma que el gobierno Cánovas ha de durar aun tres lustros, y yo que necesito un destino porque no puedo estar quince años sin figurar, me he convencido de que siendo liberal, no he de adelantar nada, he estudiado las aficiones de los conciliados y me he hecho ultramontano, seguro de alcanzar en breve una credencial.

I. Sansano.

AVISO.

En el fielato central de consumos de Muchamiel, se vend: aguardiente de caña legítimo de la Habana de 19.º, á 19 reales cántaro.

BOTILLERÍA

DE

D. José Polo.

Calle de Labradores, 17. Alicante.

Se venden por botellas á los precios siguientes:

Anisete de Bordeaux.	á 2, 4, y 8 pesetas botella.
Absinthe.	á 2'50 y 4
Crème de Roses.	á 2, 4 y 5
Cognac.	á 2, 3, 4, 6
Curazao.	á 2, 4, 5, 8 botella.
Crème de cacao.	á 2 y 8
Chartreuse.	á 2 y 4
Crème de Menth.	á 2, 4, 5, 8
Crème Cumin Munich	2
Crème de Noyan.	á 2
Elixir, Garibaldi.	á 2 y 4
Elixir Raspail.	á 2 y 4
Genepy Alpes.	á 2
Ginebra Amsterdam.	2'50 botella.
Marasquin.	á 2, 4, 5, 8
Mezenc.	á 2
Piment.	á 2
Pinch au Rhum.	á 2 y 5
Rum de Jamaïque	á 2, 3 y 5
Rosolio di Torino.	á 2 y 3
Sirop de Grossille.	á 2 y 4 boella.
Sirop de limon.	á 2
Sirop de Zarza.	á 2
Vino de Bordó.	á 3 50 4, 5
Vino de Champañ.	á 6, 7 y 50
Vermouth.	á 2 y 50
Vino fondillon.	á 3'50
Vino Málaga.	á 3'50
Manzanilla.	á 3'50
Triple anis.	á 2

Licores extranjeros de varias clases á 5 reales botella.

Vinos dulces y secos

de las mejores bodegas de Jerez.

á 3'50

Academia preparatoria para Comercio, Aduanas y Telégrafos, dirigida por el conocido profesor D. Celedonio Sala.

El dia primero de Noviembre se abre un curso preparatorio para las espresadas carreras en un local dedicado espresamente al efecto.

Los alumnos preparados por dicho señor examinados en la última convocatoria, han sido todos aprobados con buenas notas.

Las matriculas se hacen en la Administracion de este periódico.

Las matriculas de francés y teneduría de libro, pueden hacerse por separado á un precio convencional.

PETROLEO REFINADO DE PRIMERA CLASE.—Se vende á 70 reales vellón de tránsito en el depósito de D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, 14. Para consumo caja de dos latas, 98 rs.

GRAN surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem, calle Mayor, núm. 13 15 y 17

PREPARACION para carreras especiales, civiles y militares, por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia. Montengon 6, segundo.

VAPOR COVADONGA.

Saldrá el 2 de Noviembre, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

VAPOR GUADALETE.

Saldrá el 31 del actual para Valencia, Barcelona, Cete y Marsella.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy á las 8 en punto.—El magnífico drama en cinco actos titulado *Angela*.—La pieza en 1 acto titulada, *El censo de poblacion*.

Entrada general 3 rs.—Media, 2.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de todas las impurezas que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento poera con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes des Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

Proteina ferruginosa, DE LEPRAT.

La Proteina, parte activa y esencial de la carne, de los huevos y de la leche, es un medicamento muy precioso; sus propiedades son tónicas y digestivas. El Doctor Taylor, tan conocido en Inglaterra, la ha empleado continuamente con éxito creciente, como agente reparador en los tratamientos de las Escrófulas y Enfermedades linfáticas.

Por su union con el hierro reducido por el hidrógeno, forma un medicamento nuevo, útil y precioso para obtener un restablecimiento completo de ciertas enfermedades, para las cuales es indispensable el hierro, y en las que pueda administrarse sin ocasionar algunas indisposiciones, tales como diarreas, constipacion etc. etc, que causan la mayor parte de los ferruginosos.

Los numerosos experimentos hechos en los hospitales de Paris con las Pildoras de Proteina ferruginosa, han demostrado que pueden usarse con ventaja en todos los casos en que se crea necesario el empleo de los demás ferruginosos.

Por consecuencia los médicos ordenan con preferencia el uso de las Pildoras de Proteina ferruginosa para la curacion de las afecciones cloróticas, palidez, pérdidas y supresion de las reglas.

Flores blancas, enfermedades del corazón pobreza de sangre, sueños lascivos, etc. etc.

No indicamos aqui mas que los principales casos en que las Pildoras de Proteina ferruginosa, han sido empleadas con éxito infalible: de cada 50 enfermos, se curan 48.

Ventas por mayor: Farmacia Fayard, Gauffreteau, sucesor, 28 rue Montholon, Paris. Al detall; en las principales farmacias.

Precio: 3 francos el frasco. Se remiten por correo franco de portes, con instrucciones, remesando 3 francos y 25 céntimos.

Se encuentran en la misma farmacia las pildoras Gauffreteau, para dar apetito y ayudar la digestion.

Estas pildoras, á la base de Pepsina, combaten de una manera infalible las malas digestiones, pesadez en el estómago, eructos y ronchas en la cara des pues de la comida. — Precios 3 francos la caja. — Se remiten por correo, remesando 3 francos y 25 céntimos.

FABRICA DE SILLAS

DE

Sanchez y Jordán,

Calle de Castaños, número 22. — Alicante.

En este establecimiento nuevo y único en su clase en la provincia, hay existentes y en venta, sillas de nogal de todas hechuras, y colores, de Vitoria de todas clases y dibujos, blancas, etc., y se construyen á gusto del que las encargue, con prontitud y economía.

Tambien hay en venta materiales al por mayor y menor, así como anea de botero superior, ciprés junquilla blanca y chapas nogal á 4 reales una.

Sus dueños creen obtener una favorable acogida del público en general y de los demás industriales en particular por la fabulosa baratura de sus materiales y obra hecha.

Depósito para su venta: En la fabrica, calle Castaños, 22; D. Francisco Alejos, paseo Mendez Nuñez; D. José Fajardo, plaza de la Constitucion; D. Victorino Guillen, paseo Mendez Nuñez; D. Juan Martinez, tornero, calle de la Princesa 30; D. Federico Martinez, tornero, plaza de San Cristóbal, 6; y al por mayor en la fabrica.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instruccion para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manuel Martinez, calle Mayor 45. Almoradí, D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29, Moreno Miquel, Arenal, 2, Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofil. Novelda, T. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá, Climente, Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

DIGESTIONES DIFICILES
PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON

Con Bismutho y Magnesia.

DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENA (AUSTRIA).

Estas PASTILLAS y estos POLVOS antiácidos y digestivos curan los males de estómago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Eructos, Vómitos, Náuseas, Cólicos; regularizan las Funciones del estómago y de los intestinos. — Pastillas, 12 reales: — Polvos, 24 reales. — Dr. Adh. Bethan, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depositos de los remedios franceses en España.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. Fayard.

ESPECIALIDADES FARMACEUTICAS LEGITIMAS

precedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

Paris 55, rue Taibout.

Madrid, 31, calle del Sordo

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barcas.)

Aguas minerales de Vichy. — Aceites de hígado de bacalao de Hogg, Chervrier, Montreuil, Vezú y otros. — Cigarrillos anti-asmáticos de Espin. — Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de denticion Delabarre, de digital Labélonye, y de Rabano yodado Montreuil. — Medicamentos antisifilítico de Ch. Albert, Bron, Chopart y otros, y todas las especialidades comprendidas en el Catálogo general de dicha Agencia, de 11 é Diciembre 1875

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Calle del Pórtico de Ansaldo, 4.

Alicante.

Gran surtido de espejos de todas dimensiones, marcos dorados, molduras para marcos y decorar habitaciones; depósito de cristales franceses de las medidas que se deseen á precios reducidos, tambien se colocan cristales de grandes dimensiones en los aparadores.

Gran coleccion de estampas del país y extranjeras, calcomanias, mapas, tarjetas de felicitacion, galerias y portiers dorados y negros con filete dorado.

Se doran toda clase de muebles, y se fabrican óvalos y cuantos objetos pertenozcan al mismo rame tanto dorados como imitados á medidas finas.

8 Calle **BENZINE** 8 Calle
DAUPHINE en **COLLAS** DAUPHINE en PARIS PARIS

EL MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
PRIVILEGIO DE INVENCION. — MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones
EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA
C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.